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Niederschrift 
 
über die 8. öffentliche Sitzung der Gemeindevertretung der Gemeinde Seeth am 28.11.2019 
im Dorfgemeinschaftshaus in Seeth. 
 
Beginn der Sitzung: 20:00 Uhr 
Ende der Sitzung: 22:00 Uhr 
 
 
Anwesend: 
1. Bürgermeister Ernst-Wilhelm Schulz  
2. Gemeindevertreterin Tanja Arp-Götze 
3. Gemeindevertreterin Astrid Bier 
4. Gemeindevertreterin Martje Kööp 
5. Gemeindevertreter Udo Obst  
6. Gemeindevertreter Holger Pramschüfer   
7. Gemeindevertreterin Katharina Schäfer 
8. Gemeindevertreterin Vera Homann 
9. Gemeindevertreter Bernd Kindt  
 
Entschuldigt fehlt: 
 
Außerdem sind anwesend: 
Ehrenbürgermeister Peter Dirks 
Vertreter der Feuerwehr Seeth  
Andrea Timm-Meves, Kreistagsabgeordnete CDU  
Helmuth Möller, Husumer Nachrichten 
Martin Frahm, Amt Nordsee-Treene (Schriftführer) 
diverse Zuhörer/innen- 
 
 Tagesordnung 
1. Eröffnung der Sitzung, Begrüßung durch den Bürgermeister und Feststellung der 

Beschlussfähigkeit 
2. Feststellung der Tagesordnung 
2.a. Dringlichkeitsanträge 
2.b. Beschlussfassung über die eventuelle Nicht-Öffentlichkeit einzelner Tagesord-

nungspunkte 
3. Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die Niederschrift der 7. 

Sitzung am 19.09.2019 
4. Einwohnerfragestunde 
5. Bericht des Bürgermeisters 
6. Bericht der Ausschüsse und Delegierten 
7. Anfragen aus der Gemeindevertretung 
8. Gründung eines Arbeitskreises für die Maßnahme Regionalbudget und ein Orts-

kernentwicklungskonzept 
9. Satzungsbeschluss über den Bebauungsplan Nr. 5 für das Gebiet südlich und west-

lich der Norderstraße, nördlich der Hauptstraße (B202) und östlich der Straße 
Gööstraat 

10. Gestattung Wärmeleitungen - Nutzungspauschale 
11. Grundstücksangelegenheiten 
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1.  Eröffnung der Sitzung, Begrüßung durch den Bürgermeister und Feststellung der   
     Beschlussfähigkeit       
 
Bürgermeister Schulz eröffnet um 20.00 Uhr die 8. Sitzung der Gemeindevertretung der Ge-
meinde Seeth, begrüßt alle Anwesenden recht herzlich, bedankt sich für das Interesse der 
Zuhörer/innen und stellt die ordnungs- und fristgemäße Ladung fest. Die Gemeindevertre-
tung Seeth ist beschlussfähig. 
 
 
2.  Feststellung der Tagesordnung       
 
2.a.  Dringlichkeitsanträge       
 
Es werden keine Dringlichkeitsanträge gestellt. Einwände gegen die Tagesordnung werden 
nicht erhoben. 
 
 
2.b.  Beschlussfassung über die eventuelle Nicht-Öffentlichkeit einzelner Tagesord- 
         nungspunkte       
 
Die Gemeindevertretung beschließt mit 8 zu 1 Stimmen, den TOP 10 „Gestattung Wärmelei-
tungen – Nutzungspauschale“ und den TOP 11 „Grundstücksangelegenheiten“ nicht- öffent-
lich zu behandeln, da überwiegende Belange des öffentlichen Wohls oder berechtigte Inte-
ressen Einzelner es erfordern. 
 
 
3.  Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die Niederschrift der  
     7. Sitzung am 19.09.2019       
 
Es werden keine Einwendungen vorgebracht. Die Niederschrift wird einstimmig in der vorlie-
genden Form beschlossen. 
 
 
4.  Einwohnerfragestunde       
 

• Es wird nach dem Halteverbot in der Göösstraat gefragt. Es steht dort öfter der Edeka- 
Anhänger. Die Angelegenheit soll vom Ordnungsamt geprüft werden. 

• Auf der nächsten Sitzung im Januar 2020 sollen der Jahresabschluss 2019 und der 
Haushalt 2020 der Kameradschaftskasse Feuerwehr auf die Tagesordnung gesetzt 
werden. 

• Es wird moniert, dass der Zutritt zum Ehrenmal nur am Volkstrauertag möglich und das 
Jahr über verboten ist. Grund ist die fehlende Einzäunung des Teiches und die damit 
verbundene Unfallgefahr.     

• Der Rückschnitt der Bäume in der Straße „De Gang“ ist noch nicht erfolgt.  Bzgl. der 
Beschneidung der Eiche wird Bürgermeister Schulz Rücksprache mit der Unteren Na-
turschutzbehörde halten, die die Pflege der Eiche übernommen hat. Ob es sich beim 
vorhandenen Bewuchs um eine Hecke oder um Baumbewuchs handelt, muss vom Ord-
nungsamt geklärt werden.  

 
 
5.  Bericht des Bürgermeisters       
 
23.09.2019  Gemeindetag, Bürgermeisterdienstversammlung 
25.09.2019     Gespräch mit Gemeinden Drage und Schwabstedt nach Absage KBA  
                       Zusammenkunft Ärzte Friedrichstadt (Bernd Kindt)  
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26.09.2019 Gespräch TSV Seeth/ Drage wg. Heizung und Container 
27.09.2019  Ortsbesichtigung Straßenlampen Op de Geest 
30.09.2019 Bürgermeisterrunde 
01.10.2019 Amtsausschuss in Horstedt 
02.10.2019 Team Bau, Sachstand Planung/ Durchführung B- Plan 5 
                        Veranstaltung 20 Jahre AktivRegion Eider- Treene- Sorge     
06.10.2019 Erntedankgottesdienst Stapel 
07.10.2019 Kreisbauamt, Planung B- Plan 5 
14.10.2019 Amtsverwaltung, Vorbereitung Termin GkU 
16.10.2019 Erntedank DRK 
18.10.2019 Vergabe Baukulturpreis Familie Zeiske 
23.10.2019 Sitzung Feuerwehrausschuss Mildstedt 
                        Beirat ADS (Astrid Bier), langfristig Neubau Brückenstraße geplant 
                        AG Reetdachsanierung (Berndt Kindt)   
24.10.2019 Treffen Herr Linden, Frauenwerkhof, Entwässerung B 202 
26.10.2019 Abschlussübung Jugendfeuerwehren 
28.10.2019 Gespräch AktivRegion, Ortskernentwicklung 
                       Bauabnahme Wärmeleitungsnetz 
29.10.2019     Gespräch mit Wirtschaftsförderung und GkU, Konversion Kaserne 
30.10.2019     Mitgliederversammlung Fischereigenossenschaft 
01.11.2019     Laternelaufen 
04.11.2019     Grenztermin Therapeutische Wohngruppe, Hauptstraße 
                       Gespräch Kreisjägerschaft 
05.11.2019     Haupt- und Finanzausschuss Amt 
                       Jahreshauptversammlung Förderverein Landschaft Stapelholm 
06.11.2019     Mitgliederversammlung Tourismusverein Friedrichstadt u. Umgebung 
07.11.2019     Besprechung Planung Breitbandausbau 
                       Terminbörse mit den Vereinen und Verbänden 
09.11.2019     Gespräch Elternvertreter Schulverband Schwabstedt 
13.11.2019     Termin mit Herrn Limberg, LLUR, Ortskernentwicklung, Reetdachförderung 
                        Schulverbandsversammlung SV Friedrichstadt 
14.11.2019     Termin Amt, Knallverbot Silvester 
                        Erfahrungsaustausch Rufbus (Bernd Kindt) 
                        Amtsausschuss in der Südermarsch  
17.11.2019     Kranzniederlegung Volkstrauertag 
18.11.2019     Versammlung Heimatbund, es wird Vorsitzender gesucht 
20.11.2019     Nachbesprechung Umleitung B5 mit Straßenbauamt 
                       Vorstandssitzung WV Norderdithmarschen, Preise stabil 
21.11.2019     Seminar öffentliches Baurecht in Leck (Bernd Kindt, Astrid Bier)   
26.11.2019     Jahreshauptversammlung Tourismusverein Friedrichstadt u. Umgebung 
27.112019      Gespräch Kreisjugendamt Spielkreis Seeth    

Petra Reimers berichtet über den aktuellen Sachstand in der Spielstube. Prob-
lematisch zeigen sich die Öffnungszeiten  und die Tatsache, dass die Auf-
nahme von Kindern unter 2 Jahren gesetzlich nicht erlaubt ist, Bedarf wäre 
vorhanden.  Die Leiterinnen sind bereit an Fortbildungen teilzunehmen, um  
Kinder unter 2 Jahren aufnehmen zu können. Im August 2020 endet die Über-
gangsfrist, so dass bis dahin eine Lösung gefunden werden muss. 

 
  
   
6. Bericht der Ausschüsse und Delegierten       
 
Gemeindevertreterin Arp- Götze berichtet, dass ab dem 14.01.2020  um 18.00 Uhr ein 
Tanzkurs Disco- Fox für Jugendliche ab 14 Jahre stattfindet. 
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Gemeindevertreter Pramschüfer weist darauf hin, dass sich die Gemeinde bei der Haus-
haltsplanung 2020 Gedanken über eine Ersatzbeschaffung für den kleinen Gemeinde-
schlepper machen muss.  
  
 
7.  Anfragen aus der Gemeindevertretung       
 
Gemeindevertreter Pramschüfer fragt nach, ob es dabei bleibt, dass die Gemeinde Seeth 
400 to Jelsa- Schotter aus dem Bau der 380 kV- Leitung erhält; dies wäre der Gemeinde 
vom Team Bau, Herrn Kröger zugesagt worden. Bürgermeister Schulz erklärt, dass die Ge-
meinden Koldenbüttel und Südermarsch als betroffene Gemeinden mit der Baufirma verein-
bart hätten, dass der Schotter in den beiden Gemeinden verbleibt. Es wurde nun zugesagt, 
dass die Gemeinde Seeth auch Schotter erhält, die 400 to sind aber fraglich. 
 
Die Anfragen von Gemeindevertreter Kindt werden wie folgt beantwortet  
Die Mängel bei der Asphaltierung der Süderstraße werden Herrn Pieper vom Kreis Nord-
friesland gemeldet und werden bei der nächsten Sitzung des Bau- und Wegeausschusses 
thematisiert. Das Geschwindigkeitsmessgerät der Therapeutischen Wohngruppe funkti-
oniert, es müsste ein zweiter Akku angeschafft werden. Der Bericht in den Husumer Nach-
richten über die Trägerschaft für den Bau des Wärmenetzes entspricht nicht den Tatsa-
chen; der Vorsitzende der Wärmegenossenschaft Paas erklärt, er hätte dies so nicht gesagt 
und wäre falsch wiedergegeben worden. Beim BHKW wurde kein Glyphosat verspritzt, der 
beauftragte Landschaftsgärtner hat ein zugelassenes Pflanzenschutzmittel verwendet.  
Schließlich moniert Gemeindevertreter Kindt, dass für den Kauf des Defibrillators für das 
DGH keine Angebote eingeholt wurden. Es hätten durch die  Einholung von Angeboten und 
die Inzahlungnahme des Altgerätes rd. 700 € gespart werden können. Bürgermeister Schulz 
erklärt, dass er die Ersatzbeschaffung im Rahmen einer Eilentscheidung getätigt hat und er 
lt. Hauptsatzung Aufträge bis 2.000 € erteilen darf. 
 
Gemeindevertreter Obst führt aus, dass er bei einem Spaziergang um den Sportplatz 10 l 
Müll (Plastikbecher, Pizzaverpackungen usw.) aufgesammelt hat. Er appelliert daran, Müll 
zu vermeiden bzw. den Müll ordnungsgemäß zu entsorgen.    
    
 
8.  Gründung eines Arbeitskreises für die Maßnahme Regionalbudget und ein  
     Ortskernentwicklungskonzept       
 
Es handelt sich um zwei voneinander getrennte Maßnahmen 
 
a) Maßnahme Regionalbudget 
Es werden kleinere Maßnahmen bis 20.000 € mit 80 % gefördert. Der Antrag muss bis zum 
15.01.2020 bei der AktivRegion eingereicht werden. Geplant sind Maßnahmen am DGH wie 
Neugestaltung des Außenbereichs oder Schallschutzmaßnahmen. 
Es wird folgender Arbeitskreis gebildet: Ernst- Wilhelm Schulz, Astrid Bier, Timm Petersen, 
Marko Hein, Olaf Buchholz, Rolf Kööp     
 
Hinweis der Verwaltung: Mobiliar ist nicht förderfähig 
 
b) Ortskernentwicklungskonzept (OKE)    
Zunächst muss der Förderantrag eingereicht werden. Nach erfolgter Bewilligung muss dann 
ein Planer ausgeschrieben werden, so dass die Erstellung des Konzeptes noch einige Zeit 
dauern wird. Die Erstellung des OKE ist u. a. Voraussetzung für die spätere Förderung von 
privaten Reetdachsanierungen. Die Förderung der privaten Hauseigentümer erfolgt dabei 
ohne finanzielle Beteiligung der Gemeinde. 
Für die Aufstellung des OKE sollen verschiedene Arbeitskreise gebildet werden, bei dem 
auch die Mitarbeit der Bürger erwünscht und gefordert ist. Bürgermeister Schulz schlägt fol-
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gende Arbeitskreise vor: Stärkung Dorfkern (Nahversorgung), Daseinsvorsorge, Mobilität, 
Natur und Tourismus, Erhaltung Dorfstruktur (Reet). Es melden sich spontan einige Perso-
nen, die in den Arbeitskreisen mitarbeiten möchten. Zu gegebener Zeit werden weitere In-
formationen erfolgen, um weitere Teilnehmer für die Arbeitskreise zu gewinnen.               
 
 
9.  Satzungsbeschluss über den Bebauungsplan Nr. 5 für das Gebiet südlich und west- 
     lich der Norderstraße, nördlich der Hauptstraße (B202) und östlich der Straße  
     Gööstraat    
 
I. Sachverhalt 
Der Entwurfs- und Auslegungsbeschluss wurde am 19.09.2019 von der Gemeindevertretung 
gefasst. Die öffentliche Auslegung der Planunterlagen und die Beteiligung der Träger öffent-
licher Belange (TöB) fand in der Zeit vom 04.10.. bis zum 04.11.2019 statt. 
Die eingegangenen Stellungnahmen wurden vom Planungsbüro Jappsen, Todt  Bahnsen 
gesichtet. Der Abwägungsvorschlag des Planungsbüros liegt den Gemeindevertretern als 
Sitzungsvorlage vor. 
 
II. Empfehlung/ Beschlussfassung 
Beschluss: 
1. Die während der öffentlichen Auslegung des Entwurfs der  des Bebauungsplanes Nr. 5 
abgegebenen Stellungnahmen der Öffentlichkeit und der Behörden und sonstigen Träger 
öffentlicher Belange hat die Gemeindevertretung geprüft und wie in den, der Sitzungsvorlage 
als Anlage beigefügten, Abwägungsvorschlägen beschlossen. 
Das Architektur- und Ingenieurbüro Jappsen Todt Bahnsen wird beauftragt, diejenigen, die 
eine Stellungnahme abgegeben haben von diesem Ergebnis mit Angabe der Gründe in 
Kenntnis zu setzen.  
2. Aufgrund des § 10 des Baugesetzbuches beschließt die Gemeindevertretung den Bebau-
ungsplans Nr. 5, für das Gebiet südlich und westlich der Norderstraße, nördlich der Haupt-
straße (B202) und östlich der Straße Gööstraat, bestehend aus der Planzeichnung (Teil A) 
und dem Text (Teil B), als Satzung. 
3. Die Begründung wird gebilligt. 
4. Der Beschluss des B-Planes durch die Gemeindevertretung ist nach § 10 BauGB ortsüb-
lich bekanntzumachen. In der Bekanntmachung ist anzugeben, wo der Plan mit Begründung 
während der Sprechstunden eingesehen und über den Inhalt Auskunft verlangt werden kann. 
Zusätzlich ist in der Bekanntmachung anzugeben, dass der rechtskräftige Bebauungsplan 
ins Internet unter der Adresse www.amt-nordsee-treene.de eingestellt ist und über den Digi-
talen Atlas Nord des Landes Schleswig-Holstein zugänglich ist.  
 
Abstimmungsergebnis: 
 
                        Beschlussfähigkeit Abstimmung 
gesetzl. Mitgliederzahl davon anwesend dafür dagegen Stimmenthaltung 

9 9 9 -- -- 

 
Bemerkung: 
Aufgrund des § 22 GO waren keine Gemeindevertreterinnen/Gemeindevertreter von der Be-
ratung und Abstimmung ausgeschlossen 
 
 
 
Die Öffentlichkeit wird auf Beschluss der Gemeindevertretung von den TOP 10 und 11 
ausgeschlossen, da überwiegende Belange des öffentlichen Wohls oder berechtigte 
Interessen Einzelner dies erfordern. 
 
 

http://www.amt-nordsee-treene.de/
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Nicht öffentlich 
 
10. Gestattung Wärmeleitungen - Nutzungspauschale       
 
     
11. Grundstücksangelegenheiten       
 
 
 
Bürgermeister Schulz stellt die Öffentlichkeit wieder her und gibt unter Wahrung des 
Datenschutzes bekannt, dass Beschlüsse zu fassen waren.  
 
Bürgermeister Schulz dankt den Gemeindevertretern für das Engagement und schließt die 
Sitzung um 22.45 Uhr. 
 
 

Bürgermeister               Schriftführer 


	Ende der Sitzung: 22:00 Uhr

